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Aos vinte oito dias do mês de junho, do ano de dois mil e vinte dois, às nove horas, por web conferência, sob a

Presidência do reitor, Professor Marcelo Bregagnoli, realizou-se a quinta Reunião Ordinária do Conselho Superior

(mandato 2021-2022), estando presentes os Senhores Conselheiros: 1. Representantes Servidores Docentes: 1. Representantes Servidores Docentes: Titular

- Cris na Carvalho de Almeida; Titular - Simone Villas Ferreira; Titular - Renan Servat Sander; Titular - Isabel Ribeiro

do Valle Teixeira; Titular – Marcelo Bottazzini; Titular - Amauri Araújo Antunes; 2. Representantes Corpo Discente:2. Representantes Corpo Discente:

Titular - Carolina Cassemiro Ba ston; Titular - Márcia Scodeler; 3. Representantes Servidores Técnico3. Representantes Servidores Técnico

AdministrativosAdministrativos; Titular - Thiago Marçal da Silva; Suplente - Bruna Gonçalves Machado; Titular: Dorival Alves Neto;

Titular – Arthemisa Freitas Guimarães Costa; Titular - João Paulo Espedito Mariano; Titular: Rafael Mar ns Neves,

Titular: Felipe Palma da Fonseca. 4. Representantes dos Egressos:4. Representantes dos Egressos: Titular - Roosevelt Heldt Junior 5. Representantes. Representantes

Diretores Gerais dos Campi: Diretores Gerais dos Campi: Titular - Luiz Flávio Reis Fernandes; Titular - Carlos Henrique Rodrigues Reinato; Titular

- Renato Aparecido de Souza; Titular - João Paulo de Toledo Gomes; Titular - Thiago Caproni Tavares; Suplente -

Alexandre Fieno da Silva; Titular - João Olympio de Araújo Neto; Titular - Francisco Vitor de Paula. A pauta foi

encaminhada antecipadamente, por e-mail aos Conselheiros, sendo: 01. Palavra do Presidente. 02. Verificação do01. Palavra do Presidente. 02. Verificação do

quórum do Conselho Superior (secretário). 03. Aprovação da ata da quórum do Conselho Superior (secretário). 03. Aprovação da ata da 4ª 4ª reunião do dia 18/05/2022. 04. Aprovaçãoreunião do dia 18/05/2022. 04. Aprovação

da Proposta do planejamento das a vidades de auditoria interna no âmbito do IFSULDEMINAS – PAINT/2022.da Proposta do planejamento das a vidades de auditoria interna no âmbito do IFSULDEMINAS – PAINT/2022.

(Processo: 23343.003693.2021-40).(Processo: 23343.003693.2021-40).  05. Programa de monitoramento e acompanhamento à vacinação contra covid-05. Programa de monitoramento e acompanhamento à vacinação contra covid-

19 no âmbito do IFSULDEMINAS. (Processo 23343.001528.2022-34). Pauta do Colegiado de Ensino, Pesquisa e19 no âmbito do IFSULDEMINAS. (Processo 23343.001528.2022-34). Pauta do Colegiado de Ensino, Pesquisa e

Extensão (CEPE): 06. Reformulação de Resolução. 6.1. Extensão (CEPE): 06. Reformulação de Resolução. 6.1. Reformulação da Resolução do Conselho Superior (CONSUP)

no 109/2021 - Regimento Interno dos Cursos de Pós-Graduação Lato sensu do IFSULDEMINAS, nas modalidades

presencial e a distância. (Processo: 23343.002009.2022-93) . 6.2. 6.2. Reformulação da Resolução do CONSUP no

75/2010 - Aprovação do Ato de criação do Núcleo de Inovação Tecnológica – NIT. (Processo 23343.002010.2022-

18). 6.3.6.3.Reformulação da Resolução do CONSUP no 07/2015 - Regimento dos Escritórios Locais de Inovação e

Transferência de Tecnologia (ELITTs) do IFSULDEMINAS. (Processo: 23343.002011.2022-62). 07. Reformulação de07. Reformulação de

projetos pedagógicos de cursos. 7.1.projetos pedagógicos de cursos. 7.1.Reformulação da Resolução do CONSUP no. 130/2019 - Curso Técnico em

Qualidade Concomitante na Modalidade EaD, Campus Pouso Alegre. (Processo: 23502.000477.2022-53 ). 7.2.7.2.

Reformulação da Resolução do CONSUP no. 105/2019 - Curso Técnico em Qualidade Subsequente na Modalidade

EaD, Campus Pouso Alegre. (Processo: 23502.000476.2022-17). 7.3. 7.3. Reformulação da Resolução do CONSUP no.

103/2019 - Curso Técnico em Logís ca Concomitante na Modalidade EaD, Campus Pouso Alegre. (Processo:

23502.000462.2022-95). 7.4. 7.4. Reformulação da Resolução do CONSUP no. 104/2019 - Curso Técnico em Logís ca

Subsequente na Modalidade EaD, Campus Pouso Alegre. (Processo: 23502.000461.2022-41) 7.5. 7.5. Reformulação da

Resolução do CONSUP no. 145/2021 - Pós-Graduação Lato Sensu em Educação Inclusiva na Modalidade EaD do

IFSULDEMINAS - Campus Machado. (Processo:23345.000593.2022-22). 7.6. 7.6. Reformulação da Resolução do CONSUP

no. 102/2018 - Pós-Graduação Lato Sensu em Enfermagem Oncológica na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS -

Campus Passos. (Processo:23501.000263.2022-97). 7.7. 7.7. Reformulação da Resolução do CONSUP no. 154/2019 -

Pós-Graduação Lato Sensu em Mídias e Educação na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS Campus Passos. (Processo:



23501.000264.2022-31). 7.8.7.8.Reformulação da Resolução do CONSUP no. 103/2018 - Especialização Lato Sensu em

Enfermagem em Urgência e Emergência na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS Campus Passos.

(Processo:23501.000262.2022-42). 7.9.7.9.Reformulação da Resolução do CONSUP no. 101/2019 - Curso de

Especialização em Ensino de Ciências da Natureza e Matemá ca na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS Campus

Poços de Caldas. (Processo: 23343.001921.2022-28) 7.107.10.Reformulação da Resolução do CONSUP no. 104/2018 -

Pós-Graduação Lato Sensu em Ensino de Humanidades na Modalidade Presencial do IFSULDEMINAS Campus

Passos. (Processo: 23501.000261.2022-06) 7.117.11. Reformulação da Resolução do CONSUP no. 48/2019 - Curso de

Especialização em Educação Matemá ca na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS Campus Inconfidentes. (Processo:

23344.000853.2022-70). Pauta da Pró Reitoria de Ensino (PROEN). 08. Criação de Cursos/PPC. 8.1 Pauta da Pró Reitoria de Ensino (PROEN). 08. Criação de Cursos/PPC. 8.1 Curso Técnico em

Administração Subsequente na Modalidade a Distancia – Campus Pouso Alegre. (Processo: 23502.000491.2022-57).

8.2 8.2 Curso Técnico em Administração Concomitante na Modalidade a Distancia – Campus Pouso Alegre. (Processo:

23502.000491.2022-57). 8.3 8.3 Curso Técnico em Informá ca para Internet Subsequente na Modalidade a Distancia. -

Campus Avançado Três Corações. (Processo: 23343.001231.2022-79). 8 . 4 8 . 4 Curso Técnico em Administração

Subsequente na Modalidade a Distancia - Campus Avançado Três Corações. (Processo: 23343.001231.2022-79). 09.09.

Deliberações. 9.1.Deliberações. 9.1.Indicação de Títulos de Doutor Honoris Causa para o IFSULDEMINAS (Resolução do CONSUP

nº182/2022). (Processo: 23343.001688.2022-83). 9.2. 9.2. Data dos Jogos dos Ins tutos Federais - JIFs. (Processo:

23343.001685.2022-40). 10. Expedientes. 10. Expedientes. Professor Marcelo Bregagnoli começou a reunião agradecendo a

presença de todos. Agradeceu de forma especial os conselheiros da gestão 2020/2022 pela visão ins tucional e

gestão colabora va. Jus ficou as ausências dos conselheiros: Alexandre Magno, Maria Aparecida Dias Avelino e

Evandro Coelho. O presidente solicitou um minuto de silêncio em homenagem ao Professor Luiz Ribeiro Dias Filho

que faleceu na úl ma sexta feira dia 24 de junho. “Professor Luiz trabalhou na ins tuição por quase trinta anos,

atuou como Diretor-geral do IFSULDEMINAS Campus Muzambinho durante o período de 1998 a 2002.” Professor

Marcelo disse que ele foi um exemplo de gestor e uma pessoa com uma visão diferenciada e lembrou que o

Professor Luiz foi homenageado pelo Conselho Superior do IFSULDEMINAS na úl ma edição dos Títulos Honoríficos

em 2021. Professor Marcelo Bregagnoli passou para os informes iniciais da reunião e comentou sobre o corte no

orçamento do IFSULDEMINAS que foi de 11,75% (Três milhões oitocentos e noventa quatro mil reais e trinta e tr ês

centavos) se considerado o total da LOA. O Presidente registrou a manifestação de 

repúdio do Conselho Superior em relação aos cortes orçamentários e frisou que foi um impacto considerável para a

instituição atingindo as atividades fins e principalmente os obje vos principais da ins tuição que são  os estudantes

e informou que as ações ins tucionais serão reformuladas e reajustadas. Professor Marcelo Bregagnoli  informou

que as ações com a Receita Federal con nuam. “ O projeto contou com a descaracterização de quinhentas TVs Box

aprendidas pela Receita Federal que voltaram para a sociedade na forma de minicomputadores atendendo, através

de um edital, escolas públicas municipais.” Professor Marcelo agradeceu as unidades de Passos, Poços de Caldas e

Machado que trabalharam na primeira fase do projeto. Professor Marcelo Bregagnoli disse que o projeto, em sua

nova fase sob a coordenação do Professor Ramon Gustavo Teo doro Marques da Silva, Diretor  de Tecnologia da

Informação da Reitoria, criou o “Projeto IF reverso” que prevê  a conversão de cinco mil aparelhos. Professor

Marcelo comentou sobre o Projeto Expedição que é coordenado pela Pró-reitora de Extensão onde a chamada está

em aberto, para que no mês de julho, seja feito o atendimento nas cidades, sobretudo as mais carentes da região

do Sul de Minas Gerais. Professor Marcelo informou que o IFSULDEMINAS já fez parte do rol das ins tuições que já

aderiram a oferta do diploma digital. A emissão dos diplomas digitais começam no segundo semestre em

atendimento às legislações. Professor Marcelo agradeceu a PROEN e a DTI que trabalharam em conjunto na para

implementação do diploma digital no IFSULDEMINAS. Sobre a Olimpíada Brasileira de Agropecuária (OBAP),

Professor Marcelo comentou que é uma compe ção cien fica idealizada pelo IFSULDEMINAS e a única olimpíada

regulamentada e autorizada pelo Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico  (CNPq) dentro da

Rede Federal. Comunicou que a fase presencial da 11ª Olimpíada Brasileira de Agropecuária acontecerá nos dias 7

a 10 setembro em Jundiaí -SP. “ Na edição de 2022 veram mais de mil inscrições (equipes) e par ciparão da etapa

presencial somente os finalistas.” Outro projeto citado pelo Professor Marcelo é o Coordenado pelo IFSULDEMINAS

em parceria com a Agência Brasileira de Cooperação através do termo de cooperação assinado com o Itamaraty

onde o IFSULDEMINAS coordena o projeto junto a Moçambique. Explicou que foi uma multa aplicada aos Estados

Unidos de quinze milhões de dólares que serão des nados à Moçambique, com o Brasil sendo o coordenador do

recurso, para a implantação de Centros de Referência em Educação Profissional e Tecnológica. Trata-se de um

projeto piloto que tem a coordenação do IFSULDEMINAS. Professor Marcelo comentou que o projeto conta com a

sua par cipação, do Professor Sérgio Pedini e do Professor Francisco Sobral. No próximo informe, Professor

Marcelo Bregagnoli disse que foi deferida a solicitação das Funções de Co ordenações de Cursos (FCCs), das 20 FCCs



solicitadas e o Ministério de Educação liberou 15, aproveitou o momento para agradecer o Secretário da SETEC,

que teve a sensibilidade de encaminhar as novas FCCs e hoje, o IFSULDEMINAS possui o quan ta vo de 101 FCCs

para o fortalecimento do ensino e a melhoria na qualidade da oferta dos cursos aos estudantes e lembrou que a

quatro anos atrás esse quan ta vo era zerado. Passando para a pauta da reunião: 02. Verificação do quórum do02. Verificação do quórum do

Conselho Superior (secretário)Conselho Superior (secretário), o Presidente perguntou ao Secretário, Professor Marcelo Bo azzini se havia

quórum. O secretário respondeu que sim. Professor Marcelo Bregagnoli comentou que após o dia 2 de julho a

realização de publicidade, campanhas, programas e a atuação do IFSULDEMINAS nas mídias sociais e no site serão

reduzidos devido ao período eleitoral. As orientações já foram repassadas pela Assessoria de Comunicação da

reitoria que trabalhou antecipadamente a questão do ves bular. No próximo item de pauta: 03. Aprovação da ata03. Aprovação da ata

da reunião do dia 18/05/2022. da reunião do dia 18/05/2022. O Presidente colocou em apreciação a ata do Consup do dia 18 de maio, sendo

aprovada por todos. No próximo item: 04. Aprovação da Proposta do planejamento das a vidades de auditoria04. Aprovação da Proposta do planejamento das a vidades de auditoria

interna no âmbito do IFSULDEMINAS – PAINT/2022. interna no âmbito do IFSULDEMINAS – PAINT/2022. Professor Marcelo Bregagnoi  agradeceu a Servidora Eufrásia de

Souza Melo do Campus Inconfidentes que esteve à frente da auditoria nos últimos anos e que agora a auditoria está

sobre a Coordenação do Servidor Cláudio Soares de Souza. Professor Marcelo comentou sobre o planejamento dos

trabalhos da auditoria onde a execução já passa dos cinquenta por cento até o momento o que demonstra um

excelente trabalho. O Presidente colocou em apreciação o documento que foi encaminhado aos conselheiros,

sendo aprovado por todos. No próximo item de pauta: 05. Programa de monitoramento e acompanhamento à05. Programa de monitoramento e acompanhamento à

vacinação contra covid-19 no âmbito do IFSULDEMINAS. vacinação contra covid-19 no âmbito do IFSULDEMINAS. Professor Marcelo Bregagnoli disse que o processo foi

encaminhado via SUAP pelo grupo de trabalho que foi ins tuído na úl ma reunião do Consup. Professor Marcelo

solicitou que um dos membros do GT faça a apresentação do item com os encaminhamentos. O Conselheiro Rafael

Mar ns Neves apresentou o documento elaborado pelo GT com o tulo: Programa de monitoramento e

acompanhamento à vacinação contra covid-19 no âmbito do IFSULDEMINAS. O Conselheiro Rafael comentou que a

tarefa es pulada para o GT foi que, dentro do prazo de um mês, fosse realizado um estudo sobre a possibilidade de

adoção do passaporte vacinal como um critério para acesso às unidades do IFSULDEMINAS. O GT foi constituído

através da portaria Nº711/2022 com os membros do Consup: Rafael Mar ns Neves , Maria Aparecida Avelino,

Renato Aparecido de Souza, Luiz Flávio Reis Fernandes, Isabel Ribeiro do Valle Teixeira e Roosevelt Heldt Junior.

Segundo o Conselheiro Rafael, foi feito um estudo das resoluções de outras ins tuições de Minas Gerais que

adotaram o passaporte vacinal para entender como foi regulamentado, onde foram detectados alguns problemas.

Nessas ins tuições a adoção já foi a algum tempo e quando se nha uma outra situação epidemiológica. Depois de

fazer esse estudo foram realizadas reuniões com as comissões de biossegurança de todos os campi do

IFSULDEMINAS para trocar ideia com relação da operacionalidade da adoção do passaporte vacinal. Na reunião foi

colocado pelas comissões, de forma unânime, que apesar da importância do debate sobre a vacinação, não há

como operacionalizar a ação de adoção do passaporte nas unidades principalmente pela falta de pessoal para

fiscalizar. Segundo o Conselheiro Rafael a comissão buscou uma possibilidade, sobretudo tendo em vista um

problema concreto, que tem sido a queda na adesão das vacinas de reforço entre pessoas abaixo de 24 anos.

Diante disso, foi proposta pela comissão o documento que tem por obje vo, produzir e publicizar dados sobre a

adesão da comunidade acadêmica à vacinação de forma clara e com dados oficiais da cobertura vacinal. A proposta

é que os alunos no momento da matrícula ou da rematrícula informe sobre sua situação vacinal e que os servidores

e colaboradores também informem ao setor de gestão de pessoas. Com a publicidade dos percentuais, intensificar

as campanhas de incen vo à vacinação. Professor Marcelo Bregagnoli sugeriu que seja feita uma Instrução

Norma va Ins tucional, ao invés de uma Resolução (já que a Resolução que só pode ser alterada após reunião do

Conselho Superior), para que o documento fique mais flexível caso necessite de alguma alteração principalmente se

houver um aumento da pandemia ou algum outro fator importante . Professor Marcelo Bo azzini perguntou se o

documento passou pela Procuradoria Federal e sugeriu que fosse encaminhado para a Procuradoria para um

parecer do Doutor Dauri. O Conselheiro Rafael registrou a sugestão da Servidora Berenice Santoro do Campus

Poços de Caldas, dizendo que além da vacinação da covid-19 tem uma série de outras vacinas como a do sarampo e

da varíola que caíram muito na cobertura vacinal. Sugeriu que se pense, de forma ins tucional, da mesma forma

que está sendo encaminhado o processo de monitoramento e acompanhamento da vacinação da covid-19.

Professor Marcelo disse que fica registrado como encaminhamento para que a reitoria analise uma forma de pensar

em campanhas também para as outras vacinas e não somente a vacina da covid-19. Ficou decidido que o

documento apresentado pelo GT seja editado através de uma Instrução Norma va Ins tucional e  passe pela

Procuradoria Federal para a análise. O Presidente colocou em apreciação e todos aprovaram. No próximo item:

Pauta do Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): 06. Reformulação de Resolução. 6.1. Pauta do Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): 06. Reformulação de Resolução. 6.1. Reformulação da

Resolução do Conselho Superior (CONSUP) no 109/2021 - Regimento Interno dos Cursos de Pós-Graduação Lato



sensu do IFSULDEMINAS, nas modalidades presencial e a distância. Professor Marcelo Bregagnoli passou a palavra

para a Professora Sindynara que explicou que nesta resolução aconteceram mudanças para deixar o texto mais

claro, o Núcleo docente estruturante passou a ser obrigatório, e o trabalho de conclusão de curso e exame final

ficou a cargo do colegiado, ou seja, se o colegiado deliberar, pode ser que o curso não tenha o TCC ou tenha quando

for por meio de parceria e que tudo tem que estar explicado dentro do projeto pedagógico. Estas modificações

foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O Presidente colocou em

apreciação, sendo aprovada por todos. No próximo item: 6.2. 6.2. Reformulação da Resolução do CONSUP no 75/2010 -

Aprovação do Ato de criação do Núcleo de Inovação Tecnológica – NIT. Professora Sindynara deixou claro que esta

resolução atualiza o regimento do núcleo de inovação tecnológica, porém não revoga o ato de criação em 2010. As

atualizações foram em virtude de legislações. Um grupo de trabalho intercampi trabalhou nesta resolução junto

com a Diretora Cris na Lucia Janini Lopes e d a Coordenadora Adelia Maria Spacek Dantas de Oliveira. As

modificações foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O Presidente

colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No próximo item: 6.3.6.3.Reformulação da Resolução do CONSUP

no 07/2015 - Regimento dos Escritórios Locais de Inovação e Transferência de Tecnologia (ELITTs) do

IFSULDEMINAS. Professora Sindynara disse que a s atualizações foram para deixar a Resolução próxima ao que de

fato vem acontecendo nos Campi. Também foi inserido a parte de empreendedorismo dentro das atribuições dos

Eli s, assim está sendo proposta a modificação da nomenclatura para Escritório Local de Inovação Tecnológica e

Empreendedorismo (ELITE). As modificações foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos

conselheiros. O Presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No próximo item: 07. Reformulação07. Reformulação

de projetos pedagógicos de cursos. 7.1.de projetos pedagógicos de cursos. 7.1.Reformulação da Resolução do CONSUP no. 130/2019 - Curso Técnico em

Qualidade Concomitante na Modalidade EaD, Campus Pouso Alegre e 7.2. 7.2. Reformulação da Resolução do CONSUP

no. 105/2019 - Curso Técnico em Qualidade Subsequente na Modalidade EaD, Campus Pouso Alegre. Professora

Sindynara disse que nas duas resoluções as mudanças mais estruturais foram com a alteração da grade curricular,

da carga horária e atualização do ementário. Estas alterações visam atender as necessidades de melhorias

apontadas pelos estudantes, pela assessoria pedagógica do Campus Pouso Alegre e pelos professores da área de

Ciências Sociais aplicadas. Os cursos vêm sendo coordenados pelo Professor Ronã Rinston Amaury Mendes e as

modificações foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O Presidente

colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No próximo item: 7.3. 7.3. Reformulação da Resolução do CONSUP

no. 103/2019 - Curso Técnico em Logís ca Concomitante na Modalidade EaD, Campus Pouso Alegre. 7.4.7.4.

Reformulação da Resolução do CONSUP no. 104/2019 - Curso Técnico em Logís ca Subsequente na Modalidade

EaD, Campus Pouso Alegre. Professora Sindynara disse que nas duas resoluções as mudanças mais estruturais

foram com a alteração da grade curricular, da carga horária e atualização do ementário. Estas alterações visam

atender as necessidades de melhorias apontadas pelos estudantes, pela assessoria pedagógica do Campus Pouso

Alegre e pelos professores da área de Ciências Sociais aplicadas. Os cursos vêm sendo coordenados pelo Professor

Donize  Leandro de Souza, as modificações foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos

conselheiros. A Conselheira Arthemisa disse que na página 60 do PPC cita a resolução 101/2013 (Dispõe sobre a

aprovação das Polí cas de Assistência Estudan l do IFSULDEMINAS). Informou que a Resolução não  está mais

vigente (a vigente é a 038/2020) e perguntou se cabe a citação dessa resolução.  Justificou que são cursos EaD, e se

permanecer como está pode gerar uma expecta va para o estudante pelo recebimento do auxílio e frisou que os

alunos EaD não tem direito ao auxílio conforme a legislação vigente. Professor Marcelo agradeceu a Conselheira

Arthemisa pelas observações. Professora Sindynara disse que devolverá o PPC para que seja feita a correção. O

Presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos com as devidas correções. No próximo item: 7.5.7.5.

Reformulação da Resolução do CONSUP no. 145/2021 - Pós-Graduação Lato Sensu em Educação Inclusiva na

Modalidade EaD do IFSULDEMINAS - Campus Machado. Professora Sindynara comentou que as  principais

modificações neste projeto pedagógico foram: inserção de sistema de recuperação, adequação de carga horária de

disciplinas e inserção de critérios para trancamento de matrícula e rematrícula. Tudo para tornar o curso mais

adequado à realidade da sociedade e melhor atender ao publico alvo. Vem sendo coordenado pela Professora

Gisele Fernandes Loures, as modificações foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos

conselheiros. O Presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. No próximo item: 7.6. 7.6. Reformulação

da Resolução do CONSUP no. 102/2018 - Pós-Graduação Lato Sensu em Enfermagem Oncológica na Modalidade

EaD do IFSULDEMINAS - Campus Passos. Professora Sindynara comentou que no  projeto pedagógico foram

atualizados número de vagas, os dados ins tucionais, adequação às resoluções vigentes, correção sobre frequência,

uma vez que se trata de curso na modalidade a distância. Vem sendo coordenado pela Professora Flávia Helena

Pereira, as modificações foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O



Presidente colocou em apreciação, sendo aprovada por todos. No próximo item: 7.7. 7.7. Reformulação da Resolução

do CONSUP no. 154/2019 - Pós-Graduação Lato Sensu em Mídias e Educação na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS

Campus Passos. Professora Sindynara disse que a s principais modificações foram para atualizar a equipe

organizadora do projeto pedagógico, alteração quanto a periodicidade de 12 meses para 18 meses, modificação de

algumas disciplinas, foi destacado que os encontros presenciais são de cunho obrigatório e foi inserido a questão de

trancamento de matrícula. Vem sendo coordenado pela Professora Tatiane Beltramini Souto, as modificações foram

aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O Presidente colocou em apreciação,

sendo aprovada por todos. No próximo item: 7.8.7.8.Reformulação da Resolução do CONSUP no. 103/2018 -

Especialização Lato Sensu em Enfermagem em Urgência e Emergência na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS

Campus Passos. Professora Sindynara disse que no  projeto pedagógico foram atualizados os dados ins tucionais,

adequação às resoluções vigentes, correção sobre frequência uma vez que se trata de curso na modalidade a

distância. Vem sendo coordenado pela Professora Heloisa Turca o Gimenes Faria, as modificações foram

aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O Presidente colocou em apreciação,

sendo aprovada por todos. No próximo item: 7.9.7.9.Reformulação da Resolução do CONSUP no. 101/2019 - Curso de

Especialização em Ensino de Ciências da Natureza e Matemá ca na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS Campus

Poços de Caldas. Professora Sindynara comentou que as  principais modificações foram: o curso passou a ser 100%

no formato de ensino a distância e a flexibilização quanto ao formato do Trabalho de Conclusão de Curso. Vem

sendo coordenado pelo Professor Carlos Alberto Fonseca Jardim Vianna, as modificações foram aprovadas na

CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O Presidente colocou em apreciação, sendo aprovada

por todos. No próximo item: 7.107.10.Reformulação da Resolução do CONSUP Nº 104/2018 - Pós-Graduação Lato Sensu

em Ensino de Humanidades na Modalidade Presencial do IFSULDEMINAS Campus Passos. Professora Sindynara

disse que no projeto pedagógico houve a equiparação da quan dade de horas/aula ofertadas nos módulos I, II e III.

O curso passa a ser semanal, no período noturno. Atualização de nomenclatura de disciplinas e ementário, correção

da carga horária total. O curso vem sendo coordenado pela Professora Mariana Eliane Teixeira, as modificações

foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise dos conselheiros. O Presidente colocou em

apreciação, sendo aprovada por todos. No próximo item de pauta: 7.117.11. Reformulação da Resolução do CONSUP Nº

48/2019 - Curso de Especialização em Educação Matemá ca na Modalidade EaD do IFSULDEMINAS Campus

Inconfidentes. Professora Sindynara comentou que a s principais modificações foram que o curso passa a ser 100%

na modalidade de ensino a distância, foi flexibilizado a questão do Trabalho de Conclusão de Curso, reduzindo a

carga horária total obrigatória do curso para 360 horas e quando houver a necessidade do TCC o curso somará mais

60 h passando para 420 horas. E também teve a atualização de resoluções. O curso vem sendo coordenado pelo

Professor Carlos Cezar da Silva, as modificações foram aprovadas na CAPEPI e CEPE e chegam agora para análise

dos conselheiros. O Presidente colocou em apreciação, sendo aprovada por todos.  Professor Marcelo Bregagnoli

agradeceu a Professora Sindynara pela condução dos trabalhos no CEPE e parabenizou aos campi que buscam

sempre o atendimento mais qualificado das demandas. Frisou que o IFSULDEMINAS avançou na oferta dos cursos

Lato sensu e parabenizou o grupo que trabalhou nas adequações. No próximo item: Pauta da Pró Reitoria de EnsinoPauta da Pró Reitoria de Ensino

(PROEN). (PROEN). Professor Marcelo Bregagnoli comentou que as próximas pautas não passaram pela CAMEN e jus ficou a

aprovação no Conselho Superior por conta do programa PROEaD. Comentou que o programa foi asser vo com um

incentivo financeiro para estimular a oferta, que no final do ano, chegará a sete mil vagas ofertadas no formato EaD.

Professora Márcia Rodrigues Machado reafirmou a importância da criação dos quatro cursos  e aproveitou o

momento para agradecer em nome da PROEN, da Diretoria de Educação a Distância e da ins tuição o apoio que o

Reitor, Professsor Marcelo Bregagnoli, deu ao PROEaD e aos campi que aderiram ao programa . Comentou que

“atualmente são mais de dezenove mil vagas ofertadas na formação de cursos técnicos alcançando sessenta e cinco

municípios de Minas Gerais e São Paulo. Somente no ano de dois mil e vinte dois, até o momento, já concluíram os

cursos técnicos cerca de mil e duzentos estudantes e até o final do ano a expecta va de mais três mil e quinhentos

concluintes.” Professora Márcia comentou ainda que, “os resultados t em elevado os índices, a eficiência do

IFSULDEMINAS e garantindo o cumprimento da missão ins tucional que é alcançar os estudantes que estão no

interior do estado de Minas Gerais e até mesmo no estado de São Paulo.” Professor Marcelo colocou em

apreciação a criação e a aprovação dos PPCs dos cursos: 8.1 8.1 Curso Técnico em Administração Subsequente na

Modalidade a Distancia – Campus Pouso Alegre. 8.2 8.2 Curso Técnico em Administração Concomitante na Modalidade

a Distancia – Campus Pouso Alegre. 8.3 8.3 Curso Técnico em Informá ca para Internet Subsequente na Modalidade a

Distancia. - Campus Avançado Três Corações. 8.4 8.4 Curso Técnico em Administração Subsequente na Modalidade a

Distancia - Campus Avançado Três Corações. A conselheira Arthemisa solicitou que no  PPC do  Curso Técnico em

Administração Subsequente na Modalidade a Dist ância - Campus Avan çado Três Corações, seja corrigida a citação



da Resolução referente às Polí cas de Assistência Estudan l do IFSULDEMINAS.  Pontuou ainda que o arquivo do

PPC está sem a numeração das páginas. N o Curso Técnico em Informá ca para Internet Subsequente na

Modalidade a Distância. - Campus Avançado Três Corações, solicitou a atualização da resolução 06/2012 para

resolução 01/2021 da Educação Profissional. Professor Marcelo solicitou que as observações sejam formatadas nos

PPCs pelos campi. O Presidente colocou em apreciação, sendo aprovada por todos com as devidas correções.

Professor Marcelo agradeceu a Professora Márcia pelos encaminhamentos da PROEN sobretudo no atendimento

das demandas que surgem da sociedade e esse é o princípio básico que deve nortear a ins tuição. Elogiou os Campi

Pouso Alegre e Três Corações e comentou que espera que as ações con nuem proposi vas, gerando orçamento

mas acima de tudo fazendo o atendimento qualificado. Professor Marcelo disse que agora fica o desafio para a

PROEN e a DEaD da análise qualificada do PROEaD para a verificação de como está sendo ofertado os cursos e a

simetria que está ocorrendo entre docentes e estudantes. Comentou que não deu tempo da gestão fazer essa ação

mas fica para a próxima gestão a análise qualificada desses cursos. Professor Marcelo Bregagnoli convidou os

conselheiros para a inauguração e entrega das placas fotovoltaicas do Campus Inconfidentes que contará com a

presença do Secretário da SETEC, o Professor Tomás dias Santana no próximo dia 30 de junho às 10:30 horas. No

item de pauta: 9.2. 9.2. Data dos Jogos dos Ins tutos Federais – JIFs, Professor Marcelo disse que foi uma solicitação da

Pró-Reitoria de Extensão, o processo foi tramitado pelas câmaras e trata-se da inserção no calendário acadêmico

das datas dos JIFs que acontecerá nos dias 22 a 26 de agosto no Campus Inconfidentes. O Presidente colocou em

apreciação, sendo aprovado por todos. No próximo item de pauta: 9.1.9.1.Indicação de Títulos de Doutor Honoris

Causa para o IFSULDEMINAS (Resolução do CONSUP nº182/2022). Professor Marcelo disse que foi uma solicitação

do conselheiro Amauri onde foram feitas as consultas nas unidades e encaminhados os nomes. Professor Marcelo

disse que foram sugeridos sete nomes das unidades de Inconfidentes, Poços de Caldas e Três Corações e

encaminhados via processo SUAP. Comentou que é a primeira vez que o IFSULDEMINAS fará a indicação de Honoris

causa e comentou que tem somente uma observação para fazer. Após uma análise nos nomes, deparou-se com a

data do dia 2 de julho que é a data limite para se fazer qualquer manifestação de homenagens e publicação em

redes sociais devido ao período eleitoral. Como foram indicados nomes de polí cos para serem analisados,

Professor Marcelo Bregagnoli colocou como proposta as três deliberações: 1- Manter os nomes dos indicados e

fazer todo o processo de escolha e homenagens após o período eleitoral. 2- Que seja feita a escolha dos três nomes

na reunião de hoje, aguardando a finalização do período eleitoral para efe var a divulgação e as homenagens. 3-

Abstenções. Professor Marcelo solicitou que os conselheiros registrem sua votação no chat da reunião com as

opções 1, 2 e 3. Após a conferência o secretário, Professor Marcelo Bo azzini, comunicou que foram registrados

doze votos para a opção 1, nove votos para a opção 2. O Presidente comunicou que ficou deliberado pelo Conselho

Superior a manutenção dos nomes dos indicados, fazendo todo o processo de escolha e homenagens após o

período eleitoral. Professor Marcelo disse que a próxima reunião do Consup acontecerá já com o Professor Cleber .

Comunicou que sua gestão encerra no dia 14 de agosto dizendo que foram oito anos de muito trabalho e agradeceu

o apoio do Consup. Professor Marcelo desejou sucesso para a nova gestão da reitoria e das unidades e que o nome

do IFSULDEMINAS seja cada vez mais respeitado e reconhecido pela sociedade atendendo a demanda e

melhorando a qualidade de vida das pessoas. Professor Marcelo disse que permanece como membro nato do

Consup e con nuará na defesa da ins tuição , nos atendimentos e no compromisso público com a integridade.

Terminada a pauta, o Presidente, Professor Marcelo Bregagnoli, declarou encerrada a reunião do Conselho Superior

às dez horas e trinta e seis minutos. Eu, Iracy Rennó Moreira de Lima, lavrei a presente ata que, após a apreciação e

aprovação dos Conselheiros, será assinada pelo Presidente do Conselho Superior do IFSULDEMINAS. Pouso Alegre,

vinte e oito de junho de dois mil e vinte dois.

Cleber Ávila BarbosaCleber Ávila Barbosa
Presidente do Conselho Superior do IFSULDEMINASPresidente do Conselho Superior do IFSULDEMINAS
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